

Doctor Pedro Ortiz Cabanillas

Doctor Pedro Ortiz Cabanillas

Ronulfo Vega Huamán

El Dr. Pedro Ortiz Cabanillas se ha ganado por méritos propios el respeto personal y científico dentro y fuera de nuestro país por sus aportes al conocimiento del hombre y de la sociedad. Nació en Celendín- Cajamarca, en Julio de 1933, donde estudió primaria y secundaria. Ingresó a estudiar Medicina en la Universidad Nacional Mayor de San Marcos desde 1954 hasta 1960. Obtuvo el título de Médico - Cirujano en 1961 y posteriormente el de Especialista en Neurología y Doctor en Medicina desde 1975.

Inició su **Labor Asistencial** en el Servicio de Neurología del Hospital del Empleado (ahora, Edgardo Rebagliati Martins) en 1962. En 1969 viaja a Inglaterra para realizar estudios de Neurología, Terapia de Lenguaje, Neuropatología y Neurofisiología en la Universidad de Newcastle Upon Tyne. Parte de su estadía en Inglaterra la aprovechó para iniciar la subespecialidad en Neuropsicología, en Oxford.

En el ahora Hospital Nacional Edgardo Rebagliati Martins, llegó a ser Jefe del Servicio de Neurología en 1978 y Jefe de Departamento de Neurología y Neurocirugía en 1985. Posteriormente, fué elegido Presidente del Cuerpo Médico del Hospital en 1986.

Inició su **Labor Docente Universitaria** desde que cursaba el segundo año en la Facultad de Medicina de San Fernando (1954) como Ayudante de prácticas de Neuroanatomía. Continuó como Profesor Auxiliar hasta 1975, siendo nombrado Profesor Principal de Medicina desde 1985 hasta Marzo del 2011. Ha sido Profesor Invitado por sus conocimientos de Psicofisiología en diferentes Universidades

Ha sido Coordinador de la Primera Maestría en Neurociencias y del Primer Doctorado en Neurociencias que se dictó en la Facultad de Medicina de San Fernando.

Como parte de su extensa carrera docente, cabe mencionar los siguientes cargos académicos:

- Presidente de la Comisión de la Especialidad de Neurología en la Unidad de Postgrado de la Facultad de Medicina de la U.N.M.S.M.
- Jefe de la Sección Doctoral de la Facultad de Medicina, UNMSM (1999 a 2003).

- Coordinador de la Diplomatura en Neurociencias, UNMSM (2002).
- Director del Instituto de Ética en Salud, UNMSM (desde el 2004).
- Representante de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos en el Área Temática IX: Neurociencias, de la Red de Macro universidades Públicas de América Latina y el Caribe.

Mencionamos como Cargos gremiales e institucionales, más importantes:

1. Presidente de la Comisión Nacional de Especialistas en Neurología del CMP (1980).
2. Presidente de la Sociedad Peruana de Psiquiatría, Neurología y Neurocirugía (1982).
3. Presidente del Cuerpo Médico del Hospital Nacional Edgardo Rebagliati Martins (1986)
4. Decano del Colegio Médico del Perú (1987-1989).
5. Miembro del Grupo de Trabajo en Bioética de la OPS desde el 2000.
6. Presidente de la Comisión de Alto Nivel para la Revisión del Código de Ética del CMP.

En el área de PUBLICACIONES, más de 60 artículos que ha publicado en diferentes Revistas de su Especialidad, avalan su Alto Nivel Académico.

Desde 1994 al 2010 ha publicado 14 Libros, relacionados a la Especialidad, resultando uno de sus más importantes legados a los médicos jóvenes.

Recibió innumerables reconocimientos, premios, distinciones entre los que mencionaremos:

1. Doctor Honoris Causa: Universidad Nacional Hermilio Valdizán de Huánuco, Universidad Nacional Enrique Guzmán y Valle
2. Distinción Honorífica y Medalla al Mérito Extraordinario: Colegio Médico del Perú.
3. Medalla y Diploma de Honor al Mérito Extraordinario: Facultad de Medicina. UNMSM
4. Palmas Magisteriales, Grado de Amauta. Ministerio de Educación.

Ubicar en el punto adecuado y en la dimensión que le

corresponden a este Gran Maestro, quien nos dejara el 21 de Marzo del 2011, es una tarea nada fácil. Sus valiosos aportes, su teoría Sociobiológica ha tenido y tendrá repercusiones aplicativas en los campos de la Medicina, Psicología, Educación y la Ética.

Pedro Ortiz Cabanillas, amigo leal y sincero por sobre todas las cosas, asumió un reto con nuestra Promoción Médica "San Fernando 1960". Desde 2 años antes de celebrarse las " Bodas de Oro Profesionales", inició la elaboración del trabajo: "Los Servicios Médicos en el Perú: Una experiencia de 50 años", con la colaboración de Manuel Salcedo, Luis Torres y Darío Delgado. En el último año, 2010, con su salud muy quebrantada y haciendo esfuerzos inauditos pudo concluir lo que sería su trabajo póstumo, el mismo que fue presentado con éxito en la Semana de la Medicina Peruana en Octubre del 2010. Demostró así una vez más su condición de AMAUTA y su gran vocación de servicio legando a la Comunidad Médica, este importante y minucioso trabajo.

En nombre de la Promoción, en la que destacaste como uno de sus mejores exponentes, por tu dedicación y calidad personal y profesional, te digo: GRACIAS PEDRITO. Que Dios te premie teniéndote a su lado. Y al señor Decano por autorizar la publicación como un homenaje al Maestro que se fué, nuestro especial reconocimiento .

CORRESPONDENCIA

Ronulfo Vega Huamán

Presidente de la Promoción Médica San Fernando 1960.

Acta Médica Peruana

Órgano Oficial de difusión científica del Colegio Médico del Perú



Al servicio de todos los Médicos del Perú

Ingrese gratuitamente al portal electrónico de Acta Médica Peruana desde www.cmp.org.pe